EL DEMOCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores. Redacción Calle de Corró, 96 Administración

Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

Un ruego en voz baja

La «Lliga Regionalista» querellóse contra el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, por supuestos abusos cometidos con motivo de las elecciones a Cortes.

Y **nuestro** flamante diputado, señor Plaja, fué el encargado de pedir al gobierno la destitución del señor Suárez Inclán.

En verdad que causan asco determinadas actitudes.

¿Es que creyeron, los santones de la plaza de la Cucurulla, que para ser gobernador de Barcelona precisa hacer acto de fe regionalista?

¡Cuan equivocados andaban al pensar que les fuera fácil tarea reducir a un prestigio tan eminente cual es el actual gobernador de Barcelona!

Nosotros, que no gustamos del incienso, no podemos callar ante tamaña indignidad, por no sernos dable olvidar lo mucho que el señor Suárez Inclán hiciera en pro de los intereses de Granollers y su distrito, lesionados gravemente merced al influjo que los regionalistas proporcionan a cuatro mercaderes de la política y de la administración.

El señor Plaja habló en voz tan baja en el Congreso, temeroso, sin duda, de que algún diputado le mentara el asunto de las obras del Juzgado de Granollers, y aún el relativo al presupuesto extraordinario del año 1914, que es y será siempre baldón, vergüenza y oprobio para su autor, el funesto exalcalde señor Tardá, al igual que para su asesor y aún

fiador, el actual diputado a Cortes por el distrito.

Pronuncióse la primera autoridad civil de la provincia por los fueros de la moralidad y de la justicia, y como estas virtudes no son de las que más se cosechan en el campo regionalista — de la «Lliga»,—de ahí su divorcio con quien tan agradecidos estaban que no vacilaron en llamarle «amic de Catalunya» desde su órgano en la prensa, al dar cuenta de su designación para el cargo que tan dignamente viene desempeñando.

A don Félix no le extrañarán ciertas actitudes, como no nos causan a nosotros sorpresa alguna.

La «Lliga» contrajo compromiso de honor (?), a raiz de las elecciones y debido a la actitud noble y honrada de los señores ministro de la Gobernación y gobernador de Barcelona, al no dar oídos a los cantos de sirena de Cambó y compañía, de que uno y otro serían relevados en sus cargos.

Y, en efecto, el señor Alba continúa siendo, a pesar de los pesares, el **alma** del gobierno y, por lo que afecta al señor Suárez Inclán, son aún recientes las declaraciones del jefe del gobierno.

El volem, característica de la «Lliga», pudo un tiempo causar pánico a algunos; hoy, no causa más que risa.



ECOS

Circula con insistencia el rumor de que en breve la compañía «Telefonía del Vallés» pasará a manos de la «Mancomunitat Catalana».

Si ello resulta cierto, habremos de convenir en que son muy buenos los señores de la Mancomunidad, librando de ruina cierta a sus amistades magüer sea perjudicando a la entidad que representan; y asimismo que derrochan el patrimonio de la misma, sín ton ni son.

O, si no, díganme qué provecho les habrán dado las miles pesetas gastadas, no ha mucho en la comedia del supuesto tendido de la línea telefónica, en varios pueblos de este distrito.

¡Pobre Mancomumidad, y pobres mancomunados, si hemos de seguir gobernados por los mangoneadores de hoy!

0 6

Señores: Los de «El Vallés Nou»; los enemigos políticos y no políticos del señor Torras; los que, haciendo calendarios, decían en voz alta «Oh, si guanya en Plaja, a les 24 hores en Torres será destituit», y otras sandeces por el estilo, hoy son quienes dicen que el señor Torras no debe dejar la vara.

¿Es que están convencidos? No, señores; no. Es simplemente que se percatan del papel ridículo que hicieron, con sus augures fuls, y ya es sabido que quan la guineu no les pot haver, diu que són verdes.

Tal hacen ellos.

¡Cuántos frescales et vivestis, hay en el mundo!

0 0

¡Eureka! En Plaja ha parlat en el Congrés. En Cambó, en Ventosa i en Bertràn i Musitu se reuniren i parlant de lo convenient que era a la «Lliga» el que en Suárez Inclán deixés el govern civil de Barcelona, ja que d'altre modo no podíen fer res pràctic, tota vegada que don Fèlix no's deixa governar pels lligueros, acordaren demanar, en plé Congrés, la dimissió de dit senyor. (Bueno.)

Emperò, ¿qui era el maco que posaría'l cascabell al gat? Els reunits tots feien l'orni. Rumiaven, rumiaven...

- Es precís que un de nosaltres se sacrifiqui deia en Cambó.
 - Sí, responía en Ventosa.
- Sí, sí, és precís, feia en Bertrán i Musitu.

Empero cap d'ells estava disposat a donar

Convençut d'això, el leader, mal humorat, digué:

- Ja que vosaltres no voleu fer-ho, haurà d'ésser en Plajeta, el valent.
- Molt bé digué en Ventosa; és el més indicat. Ell, no és cap figura.
- ¡Bravol, feu en Bertrán En Plaja no és ningú; vui dir que no representa tant com nosaltres.
 - Bueno, doncs: jen Plaja!

I cridaren al bueno y bienaventurado del señor Buenaventura li feren aprendre la liçó de memoria a força de pecics i ja tenim al nostre Plajeta que se'n va al saló del Congrés, se posa a primera fila i, amb veu tremolosa i apagada, formula el prec: ¡Que dimita el señor Suárez Inclán! ¡Que dimita! ¡Que dimi...!

El comte, se l'escolta tot rient i li contesta que si, si; que ya, ya; que prou, prou... i que serà servit; tota vegada que el senyor Suárez Inclán, persona que té tota la confiança del govern, es l'únic governador que pot resoldre les questions pendents actualment a Barcelona i que, per lo tant, restarà de gobernador civil a dita ciutat fins que al govern li convingui.

En Plajeta, tot escorregut i tremolós, fou a contar-ho a sos amics, els lligueros

— Noi, — digueren aquests, — l'hem ben dinyada! ¡Quines bromes més pesades té'l coixet!

En Bertràn, somreia; tot dient-se pel séu interior: — Vès si arrivo a ésser jo el víctima, amb quina cara aniría, després, al govern civil perquè'm resolguessin aquells assumptes? ¡Ya! ¡ya!

En Plajeta, ja ha parlat. ¡Ja ha parlat!
¿No necessita cap favor del govern civil, lo
sañó Plaja?

¡Animo, que are es l'horal

0 0

El notero de «El Vallés Nou» se queixa amargament dels acords que no fa gaires díes i en l'assumpte de la casa Jutjat, va prendre la Junta de Partit.

Se coneix que al notero li havien promès xacolata amb melindros si'l negoci's feia.

I, com que no's fa, jadiós, xacolata! ¡Veus-aquí perque plora el fartaner!

0 0

Somniava que l'«Home funest» encare's creia quefe!

Somniava que a en Serra l'havien condempnat a mort per autor... dramátic! (Se diu que'ls jutges havien llegit l'òpera «Lo Cant del Pirata».)

Somniava; somniava tantes coses, que no puc dir...



ORFEO GRANOLLERI

El dia de Corpus tuvo lugar el anunciado concierto en el salón platea de «La Unión Liberal».

Gratisima fué la impresión recibida por la selecta concurrencia, que pudo bien percatarse de los progresos que, merced al meritísimo trabajo llevado a cabo por el joven maestro señor Llobet, experimenta el «Orfeó».

Fueron interpretadas con esmero todas las composiciones del que podríamos llamar antiguo repertorio, mereciendo especial mención «El rossinyol» y «L'Hereu Riera», que debieron ser visadas.

De las nuevas composiciones, puede hacerse general elogio, pero pecaríamos de injustos si no dedicáramos un aparte a «Jovenívola» y «Corpus», por lo magistral de su interpretación.

Ambas fueron objeto de calurosos aplausos.

Muy bien, la señorita Bellester, en «L'Hereu Riera»; el señor Pineda — con su admirable voz de tenor — cantó muy discretamente el solo del «Himne a l'arbre fruiter».

Sindicato Agricola

El pasado jueves quedó definitivamente constituída la directiva del «Sindicato Agrícola Industrial y Comercial del Vallés».

Tomáronse varios acuerdos, entre otros el de expedir el siguiente telegrama:

«Presidente «Sindicato Agrícola Industrial y Comercial del Vallés», a Ministro de Hacienda. Madrid. Ante demanda secretario Federación general española sobre prohibición exportación de la patata temprana, en nombre y por acuerdo de este Sindicato, ruego a V. Esuspenda dicha orden, por lastimar intereses agricultores de esta comarca, acogidos R. O. de 20 mayo último. Por correo se remiten detalles. — Gorgonio de Canet.

LOCALES

La Junta de Reforma de Granollers y Construcción del Nuevo Hospital y Asilo, en sesión del día 4 de junio, acordó abrir a concurso la cerca de los terrenos en que están emplazadas las edificaciones del nuevo Hospital, parte con pared y parte con espino artificial, según planos y pliego de condiciones que obra en la secretaría del ayuntamiento de esta villa.

Los pliegos se abrirán el domingo, 9 de julio, a las nueve de la mañana, en las Casas Consistoriales; recibiéndose propuestas hasta las siete de la noche del sábado, día 8, en casa del vicepresidente, don José Barangé.

La pasada semana fué nuestro huesped el digno alcalde de San Feliu de Guixols don Francisco Mas, quien fué cumplimentado por el alcalde y concejales de esta villa, por la directiva de «La Unión Liberal» y nutridas representaciones de las sociedades corales «Amigos de la Unión» y «La Violeti»,

Ha sido nombrado representante de la compañía arrendataria de cerillas, en esta villa, nuestro particular amigo don Francisco Torras Villá.

Esperamos los comentarios que acerca la tal designación nos ofrece hacer «El Vallés Nou».

Muy animados viéronse los bailes que organizó «La Unión Liberal» en las pasadas verbenas.

En un certamen organizado por la Federación de Mutualidades Escolares, de Melilla, le ha sido concedido un premio al que fué joven e ilustrado maestro de la escuela neutra de «La Unión Liberal», don Pedro Vegué, por un su magnífico trabajo, cuyo lema «Hágase luz», le ha valido el que ofreciera el exministro de Fomento señor Espada.

Reciba nuestro ilustrado amigo la felicitación de El Demócrata.

Para el próximo domingo está anunciada la fiesta de la flor, al objeto de allegar recursos para el Hospital y Asilo de esta villa.

La comisión organizadora trabaja con entusiasmo al objeto de que revista excepcional importancia.

Muy concurrido vióse el Muncial Cine en las sesiones celebradas el sábado y domingo últimos, en las que se proyectó la interesente película «La Perla del Cinema», que tan magistralmente interpreta la hermosa artista señora Bertini.

También se vieron muy concurridos las sesiones que se dieron el miércoles y el jueves, con motivo de proyectarse la hermosa cinta «Herida de amor», cuya parte de protagonista la interpretaba Mme. Robinne.

Esta mañana salen para Puigcerdá, nuestros buenos amigos los señores Garrell (J. y A.), Puig, Terrades y Vidal.

El próximo pasado domingo, por la tarde, el «Centre Excursionista de Granollers» efectuó una visita a las ruinas del castillo de La Roca. Los excursionistas merendaron en las orillas del Mogent, regresando, después, a ésta, muy satisfechos.

Para el próximo domingo, día 9, tiene anunciada el mismo «Centre» una excursión a Las Agudas (Montseny).

Sabemos que son en gran número los que tomarán parte en tan bonita como interesante salida.

El pasado viernes lo pasaron en San Pedro de Vilamajor el alcalde señor Torras y el síndico señor Pujol, acompañados de sus distinguidas esposas.

La compañía Torras Castillo, que actuó el día de San Juan en el Casino de Granollers, puso en escena la aplaudida comedia de Linares Rivas «El abolengo» y el divertido juguete cómico «La cuerda floja».

La selecta concurrencia que llenaba la platea del Casino premió con nutridos aplausos la meritísima labor de la compañía.

Se nos dice que para el próximo día 25, festividad de Santiago, organizase otra función a cargo de los mismos artistas.

El pasado jueves celebróse la tradicional procesión conocida por la de cap vuitada de Corpus.

El grupo, Amor, Salut i Bullanga, pléyade de jóvenes, amigos de la alegre expansión, celebró una cena íntima que tuvo lugar el pasa do domingo en la Fonda de Europa.

Durante la misma reinó la más completa cordialidad y, al descorcharse el espumoso champagne, con suma elocuencia por parte de todos hízose honor al lema del «grop» y se hicieron votos para la pronta celebración de actos análogos al que tan espléndidamente se celebraba.

En el «Mundial Cine» actúa hoy el dueto excéntrico «Maruchi y su groom» y se proyectan las interesantes películas dramáticas «El pequeño Teddy» y «Recuerdos sagrados».

Un día de la pasada semana estuvo en esta villa el cura ecónomo de esta parroquia don José Brasó, quien, según se dice, en breve tomará posesión del cargo para el que ha sido nombrado recientemente.

En breve se procederá á la reparación de la sala de espectáculos de la Unión Liberal.

Ha sido muy felicitada la Junta Directiva por tan acertado acuerdo.

Los aficionados de la Unión Liberal están ensayando el drama «La Resclosa» original de D. Ignacio Iglesias.

Dicha obra será puesta en escena uno de los domingos de este mes.

El «Granolles Sport Club» irá á Mataró el el próximo domingo á jugar un partido de futbol con el «Stadium» de aquella ciudad.

OBITUARIO

Después de larga y penosa enfermedad el pasado miércoles, falleció en su casa de Parets D. Pablo Guasch y Serra padre político de nuestro respetado y querido amigo D. Manuel Montañá.

Verdadera manifestación de duelo constituyó el acto del entierro, patente prueba de las

muchas simpatías que goza en Parets la familia del finado

Reciba el más sentido pésame y de una manera muy particular nuestro buen amigo se ñor Montañá.

También ha fallecido en Barcelona, una hija del Director del Laboratorio de este partido Dr. Farreras y Monné, a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 28 de Junio

Presidida por el alcalde señor Torras Villá y con asistencia de los concejales señores Montañá, Pujol, Ricra, Barbany, Torras (P.), Paigrodón, Estrada, Pagés, Vila, Raich, Coma y Barangé, celebró sesión el pasado miércoles nuestro ayuntamiento

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta del acuerdo del señor delegado de Hacienda resolviendo en contra los recursos interpuestos por los fabricantes contra el reparto correspondiente al año 1915.

Se dá lectura al padrón de motores, carruajes y canalones fijando en cada caso los arbitrios.

Acuérdase que al objeto de facilitar las reclamaciones que puedan hacerse por quier se crea lesionado por sus intereses se fijen al público por unos días.

Y por no haber otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

DE MOLLET

El pasado domingo celebróse en este pueblo, la procesión de Corpus.

· Lució aquel día, Mollet, todas sus galas. Desde primeras horas de la tarde, las calles del curso estuvieron muy animadas, rebosando en ellas gentío y alegría.

Ocho fueron las capillas que se establecieron en el trayecto, adornadas todas con profusión de flores y luces, llamando justamente la atención por el buen gusto que en la misma campeaban, la que se alzó en la Plaza.

Salió la procesión — que vióse este año concurridísima más que nunca - en el siguiente orden: Cruz parroquial, gonfalones y banderas; una carroza, lujosamente adornada, desde la cual tiernas y hermosas niñas sembraban el suelo de conffeti; asociaciones religiosas, Hijas de María, colegios, luciendo el «Ibérico» su nuevo estandarte; el lucido cortejo del pendón principal, llevado por el distinguido y joven concejal don Juan Moretó, a quien acompañaban, como cordonistas, los señores don Enrique Puigcerver y don Antonio Fuster; banda de música y, finalmente, el palio, escolanías, comunidades religiosas y la magnifica custodia llevada por el Rdo. Cura Párroco, señor Fabregat.

Entrada la noche, regresó la procesión a la iglesia, donde se celebró la solemne reserva, y el Rdo. señor Cura Párroco dirigió la palabra a los fieles que llenaban la iglesia, dándoles gracias por haber asistido a dicha procesión.

Y ahora dos palabras para los señores que componen la mayoría del Ayuntamiento de Mollet.

De tiempo inmemorial, asistía corporativamente el Ayuntamiento a la procesión del Corpus y, por pequeñeces, por mezquindades de sentimiento, este año no sólo no habéis asistido a dicha fiesta, sinó que habéis impedido, por la ley de la fuerza de mayoría, que llevaran la representación del Ayuntamiento, en dicho acto, los señores concejales de la minoría que a ello se brindaban.

¿Qué conseguísteis con ello?

Pues, sencillamente, que se evidenciara que la la mayoría está por completo divorciada del común sentir de la población, ante la solemnidad que alcanzó la fiesta; no así la minoría, que, aunque con carácter particular, asistió a la procesión, y para cuya actitud no escaseaban aplausos los molletenses.

Mediten los señores de la mayoría y vean el triste papel que han representado.

C.

SECCIÓN OFICIAL

EDICTO

DONATO SALDAÑA MOLINERO, agente ejecutivo de esta villa

HAGO SABER: Que en la relación de deudorcs que no han satisfecho sus cuotas dentro del período voluntario de cobranza, se ha dictado por el señor Alcalde Constitucional de esta villa, con fecha 27 de junio de 1916, la siguiente

PROVIDENCIA.— No habiendo satisfecho sus cuotas en el período voluntario de cobranza los deudores expresados en la presente factura, quedamincursos en el recargo del 5 ¿lo sobre sus cuotas que marca el artículo 52 de la Instrucción del 26 de abril de 1900, debiendo satisfacer el principal y recargo referido dentro del preciso término de tres días, según el mismo previene.— Granollers, 27 de junio de 1916.— El alcalde, Francisco Torras Villá.

Y, en cumplimiento del citado artículo 52 de la referida Instrucción, se publica el presente edicto; previniendo que los que no satisfagan sus débitos del Reparto municipal del año 1915 en el marcado plazo de tres días, los declarará incursos en el apremio de 2.º grado, conforme está prevenido.

Granollers, 30 de junio de 1916.

El agente ejecutivo, Donato Saldaña

Cobro: los días 3, 4 y 5 de julio, en la Plaza de la Corona, 6; de 9 a 12.

Alcaldia de Granollers

Durante el término de diez días, estarán de manifiesto en la Secretaría municipal, para producir las reclamaciones oportunas, los padrones para cobro de los siguientes arbitrios, respectivos a este año:

Motores a gas, vapor o electricidad.

Carruajes de todas clases.

Canales y canalones, con desagüe a la vía pública.

Granollers, 30 junio de 1916.

F. Torras Villà

IMP. DE E. GARRELL : GRANOLLERS

ALERTA! ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiles VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales VICHY CATALAN llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad anónima VICHY CATALAN», y, por lo tanto, dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

D. Manuel Esquius Anguera

Médico de los Hospitales de Barcelona

se ha encargado de la visita del **DR. CAMPS**

Sta Esperanza, 12.-GRANOLLERS

CONSULTA DE 11 A 1

DISPONIBLE

No puede prescindir de este interesante libro

GUÍA GENERAL DE CATALUÑA

(BAILLY-BAILLIERE-RIERA)

nadie que quiera conocer al detalle los nombres y domicilios de todos los que en dicha región ejercen alguna industria, comercio, profesión o cargo oficial

Contiene, además, todas las vías de comunicación, correos, telégrafos, teléfonos, servicios de coches y automóviles, balnearios, aguas minero-medicinales y cuantos datos geográficos, históricos y estadísticos son de interés general.

Aranceles de Aduanas, tratados de comercio, medidas, pesas y monedas y tarifas postales y telegráficas

Cuatro preciosos mapas en colores, los más completos que se han publicado ...

10 ptas. en toda España, franco de portes

Oficinas: Consejo de Ciento, 240-Barcelona

REPRESENTANTE EN GRANOLLERS

ANTONIO CADEFAU

CALLE PRIM, 223

Imprenta Garrell-Calle de Clavé, 51

Encargos de José Xirau

SE RECIBEN

En Granollers: calle de San Roque, núm. 15

En Barcelona: calle del Rech, núm. 41

Salidas de Granollers

Salidas de Barcelona

7'50 MAÑANA 13'45 TARDE 12'25 TARDE 19'20 NOCHE

LLEGADAS

13'35 TARDE 30'20 NOCHE 9 MAÑANA 2'55 TARDE DISPONIBLE